
外国友人来“围观”

全国两会召开也吸引了外
国友人围观。3日上午，两个印度
人在人民大会堂前面留影纪念。
本报记者 张鹏飞 微博报道

记者“雪中待兔”

@下载zhong：每年全国两
会，都有一批没有两会采访证的
记者在场外苦苦等待。昨天北京
下起了小雪，一些无证记者在委
员驻地门口苦苦等待。

本报记者 李钢 微博报道

毛委员，想啥呢

@速写无心：政协开幕式之
前，毛泽东唯一的嫡孙毛新宇坐
在开往大会堂的车上，毛委员这
是在想啥呢？

本报记者 王媛 微博报道

你踩我脚了

@追梦小杰：政协大会开
幕，明星委员闪亮登场，记者们
在现场不停地听到有记者喊“踩
我脚了”、“里面的照完赶紧出
来”，记者不容易啊。
本报记者 刘红杰 微博报道

@齐鲁晚报：全国公款吃喝一年开销3000亿。九三学社中央拟向全国政协
十一届五次会议提交提案《关于遏制公款吃喝的建议》，建议将公款吃喝、公车
私用、公款旅游等“三公浪费”纳入《刑法》范畴；将行政成本与政绩考核挂钩。
您觉得这可行吗？
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忍够了，公款吃喝该入罪
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化肥是粮食的粮食

你吃化肥吗

@全国人大代表宋福
如：化肥是粮食的粮食，这个
观点误导了中国农业的发展
方向。现在农业生产中化肥
越用越多，农业污染越来越
重，农业污染已成为中国最
大的污染。

毛主席的女儿

朴素又和善

@尚绍华：我座位前方
就是毛主席的女儿李敏，她
朴素和善，会前，上了年纪的
委员都愿意和她合影，我也
请人给我和李敏大姐拍了一
张照片。

不敢碰硬的代表

不是好代表

@忧国忧民王全杰：两
会上总有一些代表，不敢触
及政治体制改革、反腐倡廉
等这些关系到党和国家前途
命运的敏感话题，频频推出
一些令人捧腹的少儿节目
(雷人话题 )，我的同行中什
么人都有啊。

滥用抗生素

该严罚了

@全国政协委员施耀
忠：我国有超过 30万的 7岁
以下儿童，因不合理使用抗
生素造成耳聋，应开展抗生
素使用专项检查，发现不合
格医疗卫生机构、不规范使
用抗生素现象和不规范使用
抗生素的处方，从严处罚。

喝不完兜着走

这挺低碳

@叶青：在矿泉水瓶上
贴一个这样的标签很好，建
议喝不完兜着走。

中华中南海

不能放进嘴里抽了

@人大代表黄细花：6年
来，烟草销量有增无减，建议
将图形警示印上烟包，禁止
使用“人民大会堂”“黄鹤楼”

“黄山”“熊猫”等关系国家、
民族和国家文化标志性景物
等名称作为商标品牌。

养孩子也累

“爸爸产假”不离谱

@人大代表张瀛岑：生
孩子辛苦，养孩子同样辛苦，
去年我提交的关爱孕产妇的
建议中，就提到了“爸爸产
假”，国家应保障爸爸带薪休
产假。

校车停开

等于因噎废食

@政协委员李蓝：校车
“整顿”不是“停开”，应当按
照“农村优先，西部优先，少
数民族地区优先”的工作程
序，覆盖城乡的中国校车体
系应该很快就可以建立起
来。

@captain彬时代：一个家庭的家风很大
程度上取决于家长，一个国家的风气受政
府的巨大影响！

@1四角天空1：政府对自己下手也得狠
一点，那样群众才会跟得更紧一点！

@锋尚印象装饰：3000亿，怪不得都去
考公务员呢。

@杨德宏：我刚大学毕业参加工作的那
几年，院长得用自己的饭票领着领导到食堂
买饭；十年后，领导来了吃工作餐，四菜一
汤；再后来，单位都有了小食堂；再后来，到
大饭店吃，公款吃喝已是小菜一碟。

@建筑师甜甜舅：反腐倡廉已成为实现
国富民强面临的首要问题之一，这个能不能
做成功，决定着政府几十年以后的命运。

@济南律师张绪才：早就应该这样了！
浪费人民的血汗钱就是对人民的犯罪！这样
的人不追刑责，天地不容啊！其危害比小偷
之类大得多！

浪费人民的血汗钱，

就是对人民的犯罪

@邢瑞强1：香港就是我们学习的榜样，
曾荫权在深圳租个豪宅都闹得沸沸扬扬。

@鲁AF535R：老百姓不是被抽胆汁的黑
熊，请别说“熊舒服得很”。

@我爱沂蒙山水：想法很好，但不能因
为治理这个，花费更多的钱。

@零l l落：就应该纳入刑法，但最重要的
是有没有强有力的监督体系。

@盗亦有道何况生意人：中国喜欢什么
问题都在饭桌上解决。你限制这几项费用，
他不会换个名义报假账吗？每年揪出几根出
头草，就不错了。

@不飞不跑不游：量化指标要明确，如
政府招待人均超20元要审批。

@罗密欧DS9：香港有廉政公署，如果我
们的执行力度和廉政公署一样的话，意见应
该会少很多。

@涓涓风：说得容易，执行起来难，由谁
来做？拿谁开刀？

学习香港好榜样，

建立强有力监督体系

@小池凝霜：3000亿可以让不少孩子
重返课堂，可以帮助很多看不起病的人，可
以扶持很多贫困县。

@浩然歌cc：拍卖公车，把省下的钱用
于实行全民医保，给每个学校配校车。

@无悲、无喜：光说说有啥用？这钱用
在医保上救多少人！

@高妙丹：如此庞大数额的开销，若节
俭下来，可以帮助多少户贫穷人家，可以救
济多少上不起学的孩子，可以为中国的教
育事业做出多大的贡献，尤其是对学前教
育不重视的当今社会！

@可爱以苡：如果把这些钱都投在教
育、慈善等行业上，那社会将会更加美好！

@乌鸦0飞吧：必须支持，把钱多用在
人民身上。

@冷冷的茶：3000亿是多少孩子的学费？
是多少孩子的棉衣？是多少顿孩子们的午
饭，看到那些孩子期待的眼睛，于心何忍？

酒可以不喝，

病不能不看，学不能不上

你看，你看，明星的脸

3日，全国政协委员、小品演
员黄宏出现在记者面前。看到记
者来访，他面带微笑。

本报特派记者 王媛 摄

3日，全国政协委员、著名编
导陈雄亚遭到记者“拦截”，他很
惊讶。 本报特派记者 王媛
刘红杰 杨凡 摄

赞一个 求关注拍砖

3日，张艺谋现身，本报记者
刘红杰跑上前去采访，老谋子笑
呵呵地就是不说话，直至电梯门
关闭。本报特派记者 王媛 摄

3日，全国政协委员、小品演员巩汉林建议，公务员考试卷面书写直接计分。
本报特派记者 王媛 张鹏飞 摄

全国两会正在召开。3日，教育部长袁贵仁赞山东高考新政，鼓励各省积极推进。您对此有什么
建议和想法，可登录齐鲁晚报新浪官方微博发表观点。齐鲁晚报新浪官方微博：http://weibo.com/
qlwb；全国两会微话题网址：http://topic.t.sina.com.cn/video/2012qglh/index.shtml
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